



MUNICIPALES 2026

**pour un pacte de citoyenneté LGBTI
au cœur de tous les territoires**

A l'attention des candidats



Concilier ordre républicain et égalité des représentations : une approche de centre-droit.

L'enjeu de cette note est de proposer une voie médiane et audacieuse : celle d'une municipalité qui protège fermement ses habitants tout en modernisant ses structures pour que chaque citoyen, quelle que soit son orientation sexuelle ou sa structure familiale, son identité de genre, se sente reconnu, représenté et en sécurité dans sa ville.

À l'approche des prochaines échéances municipales, notre famille politique doit porter une vision de la cité qui refuse les clivages stériles et les abandons idéologiques. Trop longtemps, nous avons laissé le débat public se polariser entre deux impasses : d'un côté, une extrême droite radicale qui prétend détenir le monopole de la sécurité et de l'ordre ; de l'autre, une gauche et extrême gauche dogmatiques et communautaristes qui s'approprient les enjeux d'égalité et de représentation comme un étendard partisan.

Notre conviction est claire : la sécurité n'est pas une valeur d'extrême droite, c'est la première des libertés. Assurer la tranquillité de nos concitoyens, lutter contre les incivilités et protéger les plus vulnérables – au premier rang desquels nos concitoyens LGBTI souvent cibles d'agressions – est une mission républicaine fondamentale. L'ordre est le socle sur lequel se construit la liberté individuelle.

De la même manière, le combat pour l'égalité des représentations dans l'espace public n'est pas le monopole de l'extrême gauche. Il ne s'agit pas de céder au communautarisme, mais de reconnaître une réalité sociale : toutes les familles, tous les parcours et toutes les identités qui respectent nos lois font partie intégrante de la communauté nationale. Intégrer la diversité des familles dans notre communication municipale ou créer une délégation dédiée n'est pas une posture idéologique, c'est un acte de gestion moderne et de respect envers tous nos contribuables.

L'égalité ne doit pas non plus s'arrêter aux portes des grandes métropoles. En zone rurale, l'isolement est la première des violences. Notre mission de centre-droit est de garantir que la République est présente partout : un jeune de nos campagnes doit pouvoir se projeter dans son avenir avec la même sérénité qu'un jeune Parisien. On ne combat pas l'isolement avec des grands discours, mais avec des services de proximité et des élus qui osent dire que chaque habitant a sa place au village.

Axe I : Une sécurité républicaine pour tous

L'objectif est de garantir que l'ordre public protège prioritairement les citoyens exposés aux discriminations.

1. Crédit d'une unité "Veille et Sécurité Inclusive" au sein de la Police Municipale

Former les agents à l'accueil des victimes d'actes LGBTI-phobes et cartographier les zones de harcèlement de rue pour renforcer les patrouilles. La sécurité est la condition sine qua non de la liberté de circuler.

2. Vidéoprotection et éclairage intelligent des "zones grises"

Investir dans un urbanisme préventif: un éclairage public renforcé et un réseau de caméras efficace dans les quartiers de vie nocturne pour prévenir les agressions ciblées.



Axe II : Une administration moderne et pragmatique

Adapter la mairie aux réalités des familles d'aujourd'hui sans bureaucratie excessive.

3. Dématérialisation et mise à jour des formulaires municipaux

Remplacer partout où c'est possible les mentions rigides par des termes neutres (Parent 1 / Parent 2) pour l'inscription à la cantine, aux crèches et aux activités sportives. C'est une mesure de simplification administrative et de respect de la vie privée.

4. Crédit d'une Délégation à l'Égalité et à la Cohésion Sociale

Rattachée directement au Maire ou au Premier Adjoint, cette délégation veille à ce que les politiques publiques (sport, culture, social) soient accessibles à tous, sans créer de silos communautaires.

5. Formation des agents de l'État Civil et de l'accueil

Garantir un service public d'excellence par la formation des agents aux enjeux de la transition de genre et de l'homoparentalité, afin d'éviter toute rupture d'égalité ou maladresse institutionnelle.



Axe III : Représentation et rayonnement de la cité

Refléter la diversité de la ville dans la communication officielle et l'espace public.

6. Communication municipale miroir de la société

Intégrer visuellement toutes les configurations familiales dans le magazine municipal et les campagnes d'affichage. Une ville qui représente ses citoyens est une ville qui renforce son sentiment d'appartenance.

7. Toponymie inclusive et mémorielle

Attribuer des noms de figures illustres issues de la diversité (artistes, scientifiques, résistants LGBTI) aux nouvelles rues ou bâtiments publics, pour ancrer ces parcours dans l'histoire commune de la cité.



Axe IV : Solidarité et insertion

Une approche de centre-droit mise sur l'autonomie et le soutien aux plus fragiles.

8. Soutien aux dispositifs d'hébergement d'urgence "passerelles"

Partenariat avec des associations pour offrir des solutions de logement temporaire aux jeunes expulsés du domicile familial en raison de leur orientation sexuelle ou de leur identité de genre, avec un objectif de retour rapide à l'emploi ou aux études.

9. Clause de diversité dans les marchés publics et subventions

Inciter les clubs sportifs et associations subventionnés à signer une charte d'engagement contre les discriminations, et une charte de la laïcité. Le soutien de la ville doit être conditionné au respect des valeurs républicaines.

10. Crédit d'un Conseil Municipal des Diversités

Un organe consultatif bénévole réunissant citoyens et commerçants pour faire remonter les besoins concrets du terrain (accessibilité, sécurité, animation) sans intermédiaire idéologique.

Ces 10 points constituent un contrat de confiance. Nous ne faisons pas de politique de minorité, communautaire. Nous faisons une politique républicaine, universaliste. Une politique de libertés : celles de vivre, d'aimer et de fonder une famille en toute sécurité dans une ville qui vous reconnaît comme citoyen à part entière.